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Amt Temnitz                                             Walsleben, 17.02.2011 
- für Gemeinde Temnitztal - 
 
 

E r g e b n i s p r o t o k o l l  
der 1. Gemeindevertretersitzung am 26.01.2011 in Wildberg 

 
 
Beginn:   19:30 Uhr  
 
Ende:    22.00 Uhr 
 
 

Anwesenheit 
anwesend entschuldigt unentschuldigt 

Herr Thomas Voigt 
Herr Bernd Fülster 
Herr Ulrich Jaap 
Herr Gerhard Linke 
Herr Manfred Mann 
Herr Siegfried Naumann 
Herr Helfried Protz 
Herr Michael Mann 
Frau Gloria Pfannenberg 

Herr Edgar Pleßow 
Herr Elmar im Brahm 
Herr Hans-Jürgen Koch 
Herr Ingo Wichmann 

 

 
Mitarbeiter der Verwaltung:  Frau Dorn, Herr Pieper 
 
Sachkundige Einwohner:         Frau Bonk, Herr Masloch entschuldigt 
 
Gäste:    Herr Werner, Wildberg 
 
Protokollführerin:  Frau Kolmetz  
 
Tagesordnung: 
I.  Öffentlicher Teil 
1.   Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2.   Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen  
      gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung am 21.12.2011 
3.   Feststellung der Tagesordnung 
4.   Protokollkontrolle (21.12.2011) 
5.   Einwohnerfragestunde 
6.   Bericht der Amtsdirektorin 
7.   Informationen des Bürgermeisters 
8.   Behandlung der Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung 
II. Nichtöffentlicher Teil  
9.   Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen gegen  
      die Niederschrift über den nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung am 21.12.2011 
10. Protokollkontrolle (21.12.2011) 
11. Bericht der Amtsdirektorin 
12. Behandlung der Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung 
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I. Öffentlicher Teil 
 
TOP 01: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Voigt begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit mit 9 stimmberechtigten 
Gemeindevertretern fest. 
 
TOP 02: Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen 

gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung am 
21.12.2011 

 
Herr Jaap stellt zu TOP 08 klar, dass die Eiche mutwillig zerstört worden sei. Allerdings kenne er den 
Schadensverursacher nicht. 
 
Protokoll vom 21.12.2011 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

9 8 0 1 0 
 
TOP 03: Abstimmung über die Tagesordnung, Behandlung eventueller Änderungsanträge 

zur Tagesordnung  
 
Her Voigt beantragt die Erweiterung der Tagesordnung unter 

TOP 08: Auswertung der Einnahmen aus dem Erntefest 2011 sowie 
TOP 05: Antrag der Bürgerinitiative B167 mit Beschlussfassung. 

 
Die Tagesordnung wird mit der Erweiterung in vorliegender Form anerkannt. 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

9 9 0 0 0 
 
TOP 04: Protokollkontrolle (21.12.2011) 
 
./. 
 
 
TOP 05: Einwohnerfragestunde 

 
Herr Werner aus Wildberg berichtet von dem bisherigen Kontakt und Schriftwechsel zu den beantragten 
Schutzmaßnahmen an der B 167 zur Minimierung des Lärmpegels durch Last- und 
Personenkraftwagen beim Straßenverkehrsamt in Neuruppin. Seiner Meinung nach, seien die 
Umstände und Tatsachen beim Straßenverkehrsamt nicht richtig geprüft und berücksichtigt worden. Er 
bittet deshalb die Gemeindevertretung Temnitztal um erneute Antragstellung auf Schutzmaßnahmen 
beim Straßenverkehrsamt. Herr Werner habe bereits einen zweiseitigen Antrag, der von der 
Gemeindevertretung bzw. Amtsverwaltung verwendet werden könne, verfasst und trägt diesen den 
Anwesenden vor.  
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Die Amtsdirektorin wird beauftragt, einen Antrag auf Reduzierung der Höchstgeschwindigkeit innerhalb 
der Ortschaft Wildberg für Lastkraftwagen auf 30 km/h beim Straßenverkehrsamt des Landkreises zu 
stellen. Für Personenkraftwagen solle weiterhin 50 km/h gelten. 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

9 8 1 0 0 
 
Herr Werner bittet Frau Dorn, ihm eine Kopie des Antrages zur Verfügung zu stellen.  
 
Frau Pfannenberg fragt nach, warum die Bushaltestelle in Wildberg verlegt worden sei. Die Kinder 
stünden im Regen, da sich an der neuen Haltestelle kein Unterstand befinden würde. Herr Pieper 
antwortet, dass es sich wahrscheinlich nur um eine provisorische Haltstelle handle und er sich mit dem 
ÖPNV in Verbindung setzen werde, um Näheres zu erfahren. 
 
 
TOP 06: Bericht der Amtsdirektorin 
 
./. 
 
TOP 07: Informationen des Bürgermeisters 
 
Herr Voigt informiert, über die Termine der Jahresdienstversammlungen der Freiwilligen Feuerwehren. 
Die Feuerwehreinheit Temnitztal Nord habe bereits am 20.01.2012 in Wildberg getagt. Am 27.01.2012 
werde die Jahresdienstversammlung vom Löschzug Temnitztal Süd und am 03.02.2012 von der FFW 
Lüchfeld stattfinden. 
 
Frau Dorn gibt bekannt, dass Herr Graf zum 31.12.2011 sein Amt als Ortswehrführer der FFW-Einheit 
Temnitztal Nord niedergelegt habe. Herr Klischke werde nun dieses Amt übernehmen. Herr Giesert sei 
als 1. Stellvertreter und Frau Stacks-Janke als 2. Stellvertreterin benannt worden. 
 
Herr Voigt fragt nach, wer mit ihm zur Fachkonferenz „Brandenburg 2030“ nach Wildau mitfahren 
möchte. In diesem Workshop gehe es auch um die Zukunft der Ämter und Gemeinden, sie sei mit 
hoher Prominenz besetzt.   
 
 
TOP 08: Behandlung der Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung 
 
Auswertung Erntefest 2011 
 
Aufwand 3.300 EUR 
Erträge   6.400 EUR, davon 2.000 EUR als Zuwendung von der Gemeinde 
Gewinn   1.100 EUR 
 
Herr Voigt schlägt vor, maximal 2.000 EUR an die besten Darsteller und Unterhalter des Erntefestes zu 
verteilen. Welche das sind und wie das Geld verteilt werden könnte, dazu sollen sich die Ortsvorsteher 
Gedanken machen. 
 
Herr Naumann könnte sich vorstellen, dass die 10 besten Beiträge zum Erntefest entlohnt werden.  
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Die Gemeindevertreter stellen 2.000 EUR aus den Einnahmen des Erntefestes zur Verteilung an die 
Akteure zur Verfügung. 

Abstimmungsergebnis 
anwesend Ja Nein Enthaltung ausgeschl. 

9 9 0 0 0 
 
Herr Fülster fragt nach, wann die erste Haushaltsberatung stattfinden werde. 
 
Frau Dorn schlägt folgende Terminkette vor:  
01.03.2012   1. Lesung des Haushaltes 2012 
29.03.2012    Haushaltsbeschluss. 
 
Herr Naumann fordert, Gespräche mit der zuständigen Straßenbehörde zu führen und nachzufragen, 
warum wertvolle Roteichen zwischen Vichel und Nackel gefällt worden sein. Er fragt sich, warum immer 
mehr Straßenbäume weichen müssten. 
 
Die Gemeindevertreter fordern ein aktuelles Wegekataster, um u. a. Bäume gezielt an Straßen und 
Wegen pflanzen zu können. 
 
Zur Radewegekonzeption haben die Gemeindevertreter diskutiert und die Amtsverwaltung beauftragt, 
folgenden Weg auf Eigentum und Lage zu prüfen: 
 
- Weg von Garz an die Ortsverbindungsstraße Küdow – Wildberg (Anbindung an Knotenpunkt 
Gemarkung Manker) 
 
Die Gemeindevertreter sind sich einig, dass die Gemeinde Temnitztal keine große Radwegekonzeption 
benötigt. Wenn in der Gemeinde 1 bis 2 Radwege als Verbindung zwischen den Orten geschaffen bzw. 
ausgebaut werden, sei dies ausreichend. 
 
Frau Dorn meint, dies könne zum 01.03. zur ersten Haushaltsberatung geprüft werden. Das Geld für 
eine Radwegekonzeption müsse dann nicht mehr im Haushalt 2012 eingestellt werden. 
 
Herr Voigt berichtet nochmals, dass die Kläranlage in Kerzlin außer Betrieb genommen werde. Das 
Abwasser würde dann nach Wildberg gepumpt werden. Dazu ist ein kurzer Trassenbau hinter dem 
Neubaublock erforderlich. Dabei könne für die Wildberger gleichzeitig ein Schotterweg entstehen, wofür 
ca. 3.000 -4.000 € im Haushalt einzustellen seien (Weg zwischen den Grundstücken Dosse und 
Penno). Herr Voigt weist darauf hin, dass dort einige Anlieger mehr Land eingezäunt haben als ihnen 
gehört. 
 
Herr Fülster und Herr Voigt schlagen vor, 30.000 € für Baumpflanzungen und Baumpflege für die 
Gemeinde Temnitztal im Haushalt 2012 einzustellen. 
 
Herr Jaap bittet darum, die Materialkosten für den Bau eines neuen Friedhoftores im Haushalt 2012 
einzustellen. Das Tor werde er selber bauen. 
 
Herr Mann wies darauf hin, dass an der Schule eine Straßenlaterne schief stehe. Herr Pieper informiert, 
dass diese Laterne versetzt werde, da die Laterne immer wieder angefahren werde. 
 
 



 5 

Herr Mann erkundigt sich nach dem Sachstand zur „Alten Schule“ in Wildberg. Herr Pieper entgegnet, 
dass es zum Sachverhalt nichts Neues gäbe und fragt, ob dieses Grundstück zum Grundstückswert 
veräußert werden könne. Das Gebäude habe laut Sachwertverfahren keinen Wert mehr. Im 
Anlagenvermögen der Gemeinde werde dieses mit 1 € ausgewiesen. 
Die Gemeindevertreter bejahen. (eine Abstimmung fand nicht statt) 
 
Herr Michael Mann weist darauf hin, dass der Graben bei Schultheiss (Ortseingang Wildberg von 
Kerzlin kommend) entkrautet werden müsse. 
 
Herr Voigt stimmt dem zu und bittet darum, dass der Bauhof wenigstens die Büsche im Bereich 
Schultheiss wegnehmen könne. 
 
 
- Ende des öffentlichen Teils um 21:25 Uhr -    
 
 
II. Nichtöffentlicher Teil 
 
TOP 09: Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen 

gegen die Niederschrift über den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung am 
21.12.2011 

 
Es gibt keine Einwendungen gegen die Niederschrift über den nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung 
am 21.12.2011 
 
 
TOP 10: Protokollkontrolle 
 
Frau Dorn führt die Protokollkontrolle durch. 
 
 
TOP 11: Bericht der Amtsdirektorin 
 
Frau Dorn berichtet über aktuelle Anlässe. 
 
TOP 12:  Behandlung der Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung 
 
./. 
 
- Ende des nichtöffentlichen Teils um 22.00 Uhr –  
 
 
 

 

Walsleben, 24.02.2012 
 
 

Walsleben, 20.02.2012 
 

gez. Voigt 
Vorsitzender der Gemeindevertretung  

gez. Kolmetz  
Protokollführerin 


